

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año 11

Jueves 15 de Marzo de 1900

Núm. 160

Actualidades

Según los periódicos madrileños recibidos hoy en esta capital, parece haberse encontrado la deseada fórmula de arreglo en la cuestión de los alcoholes, estableciéndose la diferencial de 20 pesetas en favor de los vinos españoles.

El proyecto de ley sobre descanso dominical no parece, según noticias de hoy, abandonado por el Gobierno.

El Sr. Dato, por el contrario, tiene el propósito de hacer que prospere en la presente legislatura, una reforma que estima de gran provecho para las clases obreras y en pro de la cual se ha manifestado la opinión con simpatía.

En el Senado se pondrá a votación cuando sea oportuno; pues como habrá quien pida el número reglamentario, se esperará á que haya varios proyectos á votación con objeto de no molestar repetidas veces á los senadores que no puedan concurrir asiduamente á la Cámara.

A las diez de la mañana de ayer llegó á Madrid el príncipe Alfonso de Portugal.

En la estación esperaban al augusto viajero el duque de Sotomayor en nombre de Su Majestad la Reina, el Sr. Silvela, como ministro de Estado, el gobernador civil señor Liniers, el ministro de Portugal, conde de Macedo y el cónsul barón de Horteiga.

En landós descubiertos se dirigieron todos á Palacio, donde el príncipe se hospeda.

A la una de la tarde saludó á la real familia, con quien conversó largamente.

Después de terminadas las sesiones de las Cámaras fué el gobierno á cumplimentar al príncipe.

INDIRECTAS

Copio:

"La Prensa inglesa sigue rindiendo testimonio de admiración á la seductora bailarina y cantadora española la Chavito."

Eso que en Londres ocurre, sucede muy á menudo: lo que aquí no llega á cuarto vale fuera muchos duros.

Corto y pego:

"En Jaén se ha suicidado un estudiante de Derecho y redactor de un periódico integrista que se publica en aquella localidad."

No me esplico el suicidio de un estudiante, pero siendo integrista... puede explicarse.

Y allá va eso:

"Ha llegado á Alicante el Sr. Paraiso, que se hospeda en casa del jefe del partido progresista Sr. Romo."

Paraiso... progresista... Romo... ¡Pues señor, que todo eso es muy natural!

El P. Cobos.

Comisión provincial

Sesión del 12 de Marzo

En esta sesión se tomaron los siguientes acuerdos:

Dada cuenta de una comunicación del Sr. Presidente Ordenador de pagos de esta Excm. Diputación provincial, manifestando que correspondiendo gustoso á las indicaciones que se le hicieron al objeto de recabar de las Empresas de gas y electricidad de esta capital la continuación del suministro de dichos fluidos para los edificios que ocupan estas oficinas y Establecimientos benéficos, tenía el gusto de participar que el representante de la del gas accedió á ello, y por lo tanto están dispuestos y corrientes todos los aparatos del edificio y en estado de funcionar; y respecto á la Empresa de Electricidad "La Cordobesa", está suministrando luz desde el diez del corriente al Hospital de Crónicos y Casa de Socorro-Hospicio, prometiéndose obtener en breve igual resultado del Gerente de la Empresa de Casillas, que tiene á su cargo el Hospital de Agudos y la Casa Central de Expósitos, la Comisión acordó dar las gracias á los representantes de referidas Empresas.

Dada cuenta asimismo de un recurso de alzada interpuesto ante esta Corporación por D. Manuel del Pino Arjona, por el que solicita se le excluya de figurar en los repartos de arbitrios como hacendado forastero en el pueblo de Bonameji, puesto que no tiene casa abierta en aquel término municipal, se acordó suspender toda clase de procedimiento y que se remita la instancia á aquella Alcaldía para aclarar si en efecto es cierto que el interesado no tiene casa abierta en aquella localidad.

Dada cuenta de otro recurso que por conducto del Sr. Gobernador civil de Málaga eleva á esta Corporación don Liberio Carcedo y Pérez del Camino y don Diego Gómez Delgado, vecinos de Ronda, alzándose de los acuerdos de esta Comisión provincial que le declaró responsables al pago de 4 133 59 pesetas importe de la prorratea de réditos devengados y no satisfechos al ser remitido en 1886, un censo que gravaba sobre las fincas denominadas "Hacienda de los Pinos", de aquel término municipal, á favor del Hospital Provincial de Agudos, la Comisión acordó desestimar el recurso de referencia y que se continúe el procedimiento ejecutivo contra los deudores hasta hacer efectivo el descuberto, reservándose á los interesados el derecho de recurrir contra el vendedor en la forma que estimen conveniente.

Absolver por completo á los señores Arribas de las multas impuestas por la Alcaldía de Villaviciosa.

Dada cuenta de otro recurso que el Sr. Gobernador Civil se sirve remitir á informe, interpuesto ante su autoridad por doña Dolores Molina y Galvez, viuda de D. Joaquín Vazquez Arellano, representante que fué del Ayuntamiento mencionado, alzándose de un acuerdo adoptado por la Junta municipal de Beneficencia de dicha población, que lo condenó al pago de 787'69 pesetas procedentes del cobro de inscripciones, que se dice fueron percibidas por su difunto esposo y no satisfechas, acordó requerir á la interesada para que presente ó exhiba dichos do-

cumentos, al objeto de que una vez unidos al expediente los originales ó testimonios de ellos poder informar lo que en justicia proceda.

Por último, se dió cuenta de una instancia de D. Joaquín Fuentes, de esta vecindad, en solicitud de que se consignase en el primer presupuesto que se forme la suma de 69 50 pesetas que esta corporación le adeuda desde el 29 de Octubre de 1896 por instrumentos facilitados al Hospital de Agudos para la clínica de ojos, acordando se incluya en el próximo adicional que se está formando.

SILUETAS DEL DIA

EL P. DIDON

A los sesenta años de edad y de constantes trabajos apostólicos, ha fallecido en Toulouse, víctima de repentina dolencia, el predicador y publicista dominico cuyo nombre encabeza estas líneas.

Al bajar al sepulcro el padre Didon, desaparece una de las glorias francesas más indiscutibles é indudablemente el más elocuente de sus oradores sagrados. Por eso, su muerte inesperada ha producido honda sensación en Francia en donde su personalidad ilustre y su recuerdo han de dejar huella imperecedera.

Enrique Didon nació en Tournet, en el departamento del Isère, el 17 de Mayo de 1843, é ingresó á los diez y ocho años de edad en un noviciado de religiosos de Santo Domingo. En él conoció y trabó relaciones de íntima amistad con el célebre orador sagrado Lacordaire, cuyas glorias había de emular más adelante.

En 1862 hizo los votos perpétuos, y después de permanecer algún tiempo en Roma, regresó á su patria y pronunció su primer sermón en la iglesia de Saint-Germain des Prés, cuyo tema, brillantísimamente desarrollado, fué la importancia social de las órdenes monásticas.

Durante la sangrienta guerra franco-alemana, mostróse patriota ferviente y hombre de esforzado corazón, pues abandonando el púlpito por las ambulancias, se dedicó con celo incansable al cuidado de los heridos.

El sermón pronunciado por el padre Didon en Nancy, frescos aún los lúgubres recuerdos de la Commune, fué un grandioso tributo de admiración y de entusiasmo rendido á la memoria de monseñor Darboy, arzobispo de París, fusilado por los rebeldes comunistas.

Desde entonces la gloria del elocuentísimo orador fué constantemente en aumento, y su reputación adquirió caracteres universales.

Los sermones que predicó en Marsella desde 1872 á 1876 acer-

ca de la confesión y sus conferencias sobre el patriotismo, produjeron verdadera sensación. Igual éxito merecieron los discursos pronunciados en Saint Philippe du Roule contra el divorcio; en la iglesia de la Trinidad sobre *La Iglesia ante la sociedad moderna* y sus conferencias anuales durante la Cuaresma, que durante largos años cautivaron la atención admirativa del pueblo de París.

El insigne dominico deja publicadas varias obras, importantes modelos de lógica, de tolerancia bien entendida, y de pureza de dicción.

Las más notables son *El hombre según la ciencia y la fe* inspirado en la tendencia á armonizar la ciencia y la religión, un tratado acerca de *La Enseñanza superior y las Universidades católicas*; la refutación de *La vida de Jesús*, de Renán.

Los alemanes, fruto de sus estudios y observaciones durante su estancia en Berlín y en Gotinga; *La ciencia sin Dios*, *La indisolubilidad y el divorcio* y otras muchas que fuera prolijo enumerar.

El púlpito francés está de luto y la patria del gran orador se apercibe á escribir con áureos caracteres, en los anales de sus glorias, el nombre ilustre de Enrique Didon, el humilde fraile dominico.

Ingleses y boers

(Del Herald)

Londres 14.

Un telegrama de Hershell, con fecha de ayer, dice que el general De Villiers, el comandante Ollivier y 900 burghers, que han penetrado en aquel territorio, se proponen defender, y hacen preparativos para ello, las cercanías de Aliwal North.

Añade dicho telegrama que muchos colonos sublevados se van sometiendo.

Se ha recibido un telegrama de Ladysmith anunciando que el comandante Vanwards envió al campamento enemigo un parlamentario para tratar de la rendición de dicho punto.

No explica el despacho la contestación que le dióran ni el resultado de la propuesta.

El *Daily News* dice, en un telegrama de Ladysmith fechado el día 12, que las fuerzas inglesas encontraron, en un reconocimiento, á los boers camino de Glencoe, librándose algunas escaramuzas y retirándose los boers.

El periódico *Daily Mail* publica un telegrama de Mafeking, fecha 6 del actual, que dice haberse retirado los boers á sus antiguas trincheras, aunque continúan mostrando gran actividad y manteniendo con todo rigor el asedio de la plaza.

Los periódicos dan cuenta de los desórdenes ocurridos en Scarborough.

El pueblo se amotinó contra los partidarios de la paz, obligándoles á abandonar el local de un café donde iban á celebrar un mitin.

Apedraron el edificio, rompiendo

los cristales y los aparatos de iluminación.

A las nueve y media se suspendió la reunión. Los que estaban dentro tuvieron que salir por las puertas laterales; pero los amotinados pudieron alcanzar á muchos, apaleándolos.

Después recorrieron las calles tumultuosamente, rompiendo los escaparates de las tiendas y apedreando las ventanas.

El tumulto continuó toda la noche, viéndose obligada la policía y la tropa á dar varias cargas para restablecer el orden. Hubo que acudir á un destacamento de artillería, amenazándoles con disparar los cañones si no se disolvían. Sólo ante esta amenaza se disolvieron.

Fueron detenidos los principales causantes del alboroto.

Hablando de la paz

En las Cámaras inglesas

Londres 14

Durante la pasada noche, el marqués de Salisbury y Mr. Balfour leyeron, respectivamente, en las Cámaras de los Lores y de los Comunes, los telegramas cambiados entre el Gobierno inglés y los presidentes del Transvaal y del Orange, relacionados con la paz.

El despacho de Krüger y de Steyn está fechado en Bloemfontein el día 5, habiéndose recibido en Londres el 6.

El despacho dice así: "La sangre y las lágrimas derramadas por millares de seres á consecuencia de la guerra y la perspectiva de la ruina moral y económica del sur de Africa, obligan á los beligerantes á preguntarse, como si estuvieran delante de Dios, si los motivos de la guerra, si los fines perseguidos, justifican tantos males y tantas y tan terribles devastaciones.

"En vista de las aseveraciones de diversos hombres de Estado ingleses, de que la guerra fué declarada persiguiendo un objeto preconcebido, cual era socavar la autoridad de la reina en el Africa del Sur y crear una administración independiente, consideramos un deber declarar solemnemente que la guerra fué emprendida para defender la independencia de las dos Repúblicas, y continúa para obtener y mantener esa independencia como Estados que gozan de esa soberanía, y en los que no serán molestados los que de ella participan.

"Con estas mismas condiciones nos hallamos actualmente, como nos halláramos en el pasado, deseosos de ver restablecida la paz.

"Si Inglaterra está decidida á arrebatarnos esta independencia, no nos quedará más camino que perseverar hasta el fin en la vía á que nos hemos lanzado, á despecho de la abrumadora preponderancia de Inglaterra, confiando en que Dios, que encendió el inextinguible fuego del amor á la libertad en nuestros corazones y en los corazones de nuestros padres, no nos abandonará y cumplirá su obra en nosotros y en nuestros descendientes.

"No hemos formulado antes esta declaración porque, ocupando entonces territorios ingleses, temíamos herir los sentimientos de honor de Inglaterra; pero ahora, después de la captura de uno de nuestros jefes y de la evacuación del territorio británico, el prestigio del Imperio puede considerarse afirmado, y ya no debemos dudar en manifestar á la faz del mundo civilizado por qué combatimos y con qué condiciones estamos dispuestos á restablecer la paz.

La contestación del jefe del Gobierno inglés lleva fecha del 11.

y en este último caso su sonido es muy parecido al de la g suave.

Escribese la hache, entre otras ocasiones, antes de la i, si viene detrás p, con alguna excepción, seguida de dr; antes de o, si sigue g; antes también de u, cuando sigue m; antepuesta á los dígitos ie, ne; y después de las vocales en la mayor parte de las interjecciones.

Muchos son los que sostienen la conveniencia de excluir de nuestro alfabeto el signo de que nos ocupamos, destruyendo de este modo una de las muchas dificultades de nuestra ortografía. Pero lo que esto opinan no cuentan con los inconvenientes que nos proporcionarán su desaparición; cuántas palabras equívocas no nos resultaría?

Por nuestra parte opinamos que la hache, letra etimológica, no debe eliminarse de nuestro abecedario; ya que la ausencia de este signo en algunos vocablos españoles ha desnaturalizado el origen de los mismos haciéndolos difícil, cuando no imposible, conocer su raíz.

Enrique Muñoz
Córdoba 14 Marzo 1900.

estado tuvieron unos cien muertos y 300 heridos, en tanto que los rebeldes solo contaron 100 bajas.

Como el término de aquella situación no era dudoso, si no acudían fuerzas en auxilio, enviaron á Puerto Príncipe dos gurrilleros, y horas después 300 caballos que se comprometieron á romper el cerco, en la duda de si habría ó no podido rebasar la línea enemiga el primer aviso.

Por fortuna, los guerrilleros pudieron llegar á Puerto Príncipe, y sin pérdida de tiempo acudió en auxilio de los sitiados el general Bascónes con 2.000 hombres, avistándose con ellos el día 18 por la tarde, después de sostener numerosos tiroteos y dos importantes combates.

Libertadas las tropas de Armiñán, todos juntos emprendieron la retirada al siguiente día.

POESIA
—
PENSAMIENTOS

Son amargas las olas de los mares; dejad que las remueva el huracán; cuando en trémulas gotas se evaporan, su amargura en el fondo quedará.

Son amargas las horas de la vida; dejad los años rápidos correr; cuando suba el espíritu á los cielos, aquí en la tierra quedará su hiel.

El hombre es la vanidad, la mujer la presunción, el joven la necesidad, el anciano la aflixión; ¡qué bella es la humanidad!

Cuando el tiempo se lleve en sus rigores tu fé, tu juventud, tu antigua calma, guarda, al menos, la flor de los amores en el casto invernáculo del alma.

G. Belmonte Müller.

Crónica Provincial

En la Secretaría del Ayuntamiento de Palpa del Rio está expuesto al público por quince días el presupuesto adicional del corriente ejercicio.

Ha regresado á Puente Genil, después de haber permanecido una temporada en Málaga, nuestro estimado amigo el inspirado poeta D. Manuel Reina.

La guardia civil del puesto del Carpio detuvo ayer tarde á un sujeto que conducía una mula robada el 23 de Julio del año anterior á Doña Antonia Alcalá, en el sitio conocido por el Pilar, término de Marmolejo.

La de Luque y Guadalcazar ha denunciado un buen número de cabezas de ganado que pastaban sin autorización de los propietarios en terrenos de sus respectivas demarcaciones.

Por término de quince días se hallan expuestas al público las cuentas del Pósito respectivas al periodo semestral de 1899 á 1900 en la Secretaría del Ayuntamiento de Hornachuelos.

Crónica Local

En la Audiencia
Ante la sección primera de esta Audiencia y con intervención del Jurado se celebrará el día veinte del mes actual la vista de la causa instruida en el juzgado de Baena, por homicidio, contra Antonio Luque Ruiz, á quien defende el letrado Sr. Jiménez I lescas y representará el procurador Sr. Castejón (D. F.)

Registros
En este Gobierno se han solicitado doce pertenencias para una mina de hierro, con el título de Amparo, sita en el término de Priego y paraje conocido por los Arcos, é igual terreno para otra del mismo mineral, enclavada en el término de Hinojosa y sitio que llaman la Toba.

Consultorio
Dejóbas sentir en la capital de España la falta de una casa de maternidad bien montada, en donde la partu-

riencia pudiera ser asistida antes y después del parto, y en la que también pudieran ser tratadas, con arreglo á los últimos adelantos de la Medicina y de la Higiene, las afecciones de la matriz, ovarios, etc., y el Consultorio Médico-Quirúrgico-Internacional, establecido en Madrid, calle del Arenal, número 1, principal, montado cual los mejores de Europa, siguiendo su costumbre de no omitir nunca gastos de ningún género en lo concerniente á los adelantos del día, y á imitación de las principales capitales del extranjero, ha instalado un hermoso nosocomio, que reúne todas las condiciones confortables aconsejadas por la Higiene, en medio de un frondoso jardín enclavado en el bonito barrio de la Prosperidad (Madrid), donde admite enfermos pensionistas de 5 á 15 pesetas diarias; y al efecto ha hecho trasladarse á Madrid desde París y Sevilla respectivamente, al eminente doctor Roux, miembro de la facultad de Medicina de la Marina de Brest y ex-médico honorario ginecólogo del Hotel Biu, de París, y al tocólogo don José Aceituno, quienes con la obstetrica italiana señora Cavazzuti, asisten á las pensionistas del mencionado nosocomio, y además á los enfermos que concurren á las secciones de obstetricia, ginecología y pediatria (asistencia á partos, enfermedades de la matriz y de los niños), que dicho Consultorio tiene establecidas en su mencionado domicilio de la calle del Arenal, número 1.

Convocatoria
La Excm. Diputación provincial ha sido convocada de nuevo para el día veintidos del corriente á las dos de la tarde.

Absolución
Según dice un colega, en la causa instruida en el juzgado de esta capital contra nuestros compañeros en la prensa D. Nicolás Montis Vázquez y don Juan Serrano, por el supuesto delito de clandestinidad en la publicación del periódico titulado *El látigo*, la Audiencia ha dictado auto de sobreseimiento.

Bautizo
Ayer recibió las aguas del bautismo en la iglesia parroquial de San Nicolás la niña que hace pocos días dió á luz D.^a Dolores Sánchez, esposa de nuestro amigo Rafael Guerra, *Guerrita*.

Fueron padrinos el tío y la hermana de la bautizada, á quien se impusieron los nombres de María Luisa Teresa de la Santísima Trinidad.

A otra
Ayer no pudo celebrarse sesión la Junta municipal de asociados, que estaba convocada para censurar en definitiva las liquidaciones de los dos últimos presupuestos, á fin de adicionarlos como resultados de ejercicios cerrados al del año natural que rige, por falta de número.

La tisis
El importante periódico *Revue des Revues*, acreditado por la seriedad de sus informes, publica un artículo repleto de pruebas y documentos que autorizan sus afirmaciones.

Resulta del contexto del artículo que el problema de la curación de la tisis ha sido definitivamente resuelto por medio del empleo del jugo ó plasma extraído de la carne de toro cruda, sometida á presión.

Este importantísimo descubrimiento es debido á los doctores Hericourt y Charles Richet, ya conocidos como promovedores de la sueroterapia.

Más mulos
Ayer llegó de nuevo á Córdoba la comisión inglesa encargada de comprar malos con destino al ejército del Africa austral.

Arrestados
Ha ingresado en la cárcel de esta capital, el vecino de la misma Cándido Fernández Torres, que estaba reclamado por el juzgado municipal de la Derecha, para cumplir cuatro días de arresto.

También ha sido puesta á disposición del Sr. Alcalde de esta capital una mujer llamada Carmen Mora Lozano, que ha ingresado así mismo en la cárcel para cumplir condena.

Denuncias
La guardia municipal ha denunciado hoy al dueño de un carruaje y á un carrero que entraron con sus vehículos por la calle de Espartería, que está interceptada, y á una mujer que ayer en la plazuela del Moreno se lió con otra á quien propinó una buena paliza.

Barbarie
Ayer troncharon dos árboles en la calle Amador de los Ríos, ignorándose el nombre del zulé que ejecutó la hazaña.

El tiempo
Temperatura máxima al sol y al aire libre durante las últimas veinticuatro horas, 26°; á la sombra, 20°80; mínima, 6; media, 13°40; altura barométrica, 763.30; estado del cielo, nublado, dirección del viento, E.

Orden de la Plaza del día 16 de Marzo
Guardia del Principal y Cárcel, el Regimiento de la Reina.—Jefe de día y Presidente de la Junta inspectora de provisiones, el Sr. Comandante de la Reina D. Carlos González Vidarte.—Imaginario, el Sr. Teniente Coronel del Regimiento Lanceros de Sagunto don José Tugores Arjona.—Vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, la Reina, sexto Capitán.—De orden de S. S.—El Capitán Sargento Mayor, Antonio Zurita.

Viajeros
Fonda Suiza.—Han entrado: Monsieur G. Riche, procedente de Sevilla; Sr. Barrios, idem idem; Sr. R. Peña, idem idem; La Comisión Inglesa, idem de Madrid.—Han salido: D. Tomás de Zarate, con dirección á Granada; Monsieur L. Dehon, idem idem; Sra. Maletsin, idem idem; Mr. Asthur T. Comelly, idem idem; Mr. James B. Troy, idem idem.

Fonda Española.—Han entrado: Don Gregorio Aranda, procedente de Rute; D. Gregorio Pérez del Rosal, idem de Madrid; D. Miguel Herrera, idem de la Rambla.

Fonda de El Carmen.—Han entrado: D. Ramón Canto y familia, procedente de Palma; D. Carlos Gómez, idem de Lucena.—Han salido: D. Luis Reyes, para quedarse en esta capital; D. Francisco Romero y señora, con dirección á Valdepeñas; D. Angel Rivero, idem á Montoro.

Chirinola
Entre un deudor y un acreedor que se encuentran en una velada musical:
El acreedor.—¿Le gusta á usted esa romanza de Tosti: *Eccoti pago alfin?*
—El deudor.—No, me ha gustado mucho más el aria de Donizetti: *Non lo sperar giammai*.



Comidas para el 16 de Marzo

Vigilia
ALMUERZO.—Huevos fritos.—Anguilas en salsa picante.—Carpa en vino.—Salmón en cajetines.—Espinaacas con pan frito.—P. stres.—Café.
COMIDA.—Puré de lentijas.—Salmonetes á la tortolina.—Bacalao con cebolla.—Pescadillas en salsa blanca.—Congrio en ajo.—Ensalada de escabeche.—Postres.—Vinos.
Salmón en cajetines.—Cocido el salmón al caldo corto y desfilachado, se embadurna con una salsa holandesa, sin liga de huevo, y se llanan unos cajetines que se ponen al horno á medio fuego, espolvoreándolos con rayaduras de pan tostado.
Pescadillas en salsa blanca.—Se prepara una salsa blanca, hecha con aceite, ajo y perejil muy picados y la cantidad de agua precisa, y en ella se cocen las pescadillas enteras, tapando herméticamente la cacerola con fuego encima de la tapadera, y sobre brasa mortecina.
(Prohibida la reproducción.)

Boletín Religioso
SANTO DE MAÑANA.—Los cuarenta mártires de Sebasten en Armenia.
JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en el

convento de religiosas del Cister por D.^a Ana Losada, en sufragio por sus difuntos.
—Hoy, después del toque de oraciones quintodia de novena al glorioso padre de los pobres San Juan de Dios, en la iglesia auxiliar de San Basilio.
—Mañana, viernes próximo, á las cinco y media de la tarde, dará principio en la iglesia del convento de religiosas del Cister un quinario al Señor de la Misericordia.
—Mañana, á las cinco y media de la tarde, dará principio en la iglesia del convento de religiosas del Cister un quinario al Señor de la Misericordia, con sermón.
Por concesión del señor Obispo estará Su Divina Majestad expuesto todo el día, en forma de jubileo, costado por una devota.
EJERCICIOS DE CUARESMA
En todas las iglesias parroquiales y en susauxiliaras se harán los piadosos ejercicios de cuaresma.
—En las parroquias del Salvador, San Miguel, San Francisco, San Nicolás, San Juan, San Andrés, San Lorenzo, Santiago y Santa Marina, y en las auxiliares de San Agustín y la Magdalena se hará el *Via-Crucis*.
En la de San Pedro se hará el *Via-Crucis* y después se cantará el *Misericordia*.

Pasatiempos

CHARADA
A segunda tertia cuatro, joven bella por demás, la otra noche en el teatro declaró su amor Tomás. Fué una prima dos tres cuarta la que el hombre cometió, pues la mamá de la niña la conversación oyó. Y tomando la palabra le dijo á Tomás así: Estos asuntos tan serios no deben tratarse aquí. Si á usted la niña le quiere y con buenos fines vá, pase mañana por casa para hablar con su papá.
(La solución, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR
PA-LAN-GA NA
La han acertado: Una aficionada, La Muñeca, El vecino, Chinito, Quitapesares y El Gordo.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)
De la guerra
Madrid 15 (9'45 m.)
Un telegrama del generalísimo Roberts recibido en Londres, confirma oficialmente que se ha posesionado de Bloemfontein, capital de Oranje.
Atribúyese á Krüger la manifestación de que la guerra terminará pronto, aunque ignora cómo.

Consejo de Ministros
Madrid 15 (1'40 t.)
Acaba de terminar el Consejo de Ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina.
El Sr. Silvela, en su acostumbrado discurso, habló del curso de los debates parlamentarios y los proyectos aprobados, que constituyen la base de los futuros presupuestos, que se dotarán suficientemente.
En vista del considerable número de prisioneros españoles rescatados, se han dictado las oportunas órdenes para que regresen á la Península las comisiones de Hacienda y Guerra que funcionaban en Manila, encargándose nuestro Cónsul en aquella capital de las últimas gestiones.

DE LONDRES
Renuncia de un Presidente
Declaraciones de Krüger
Madrid 15 (2'10 t.)
En Londres reina gran entusiasmo con motivo de la toma de Bloemfontein.
Steyn ha presentado la renuncia de la Presidencia del Estado de Oranje.
Krüger ha declarado que los boers combatirán hasta morir y que los ingleses no entrarán jamás en Pretoria.—*Mencheta*.

Córdoba.—Tip. "La Verdad", Librería 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

IMPRENTA "LA VERDAD,"

LIBRERIA, 18

CÓRDOBA

TELÉFONO, 144

CASA ESPECIAL Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finísimos, cartulina forma inglesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautimos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA



Almacén de Hierros y Aceros

— DE —

LUCAS GOMEZ PEREZ

Flejes, chapas, herraje y herramientas para herrar, viguetas, cañoneras inodoros, losetas, azulejos, mosaicos, cementos y rejas para arar.

Azúcares, Arroces, Alubias,

BACALAO, CAFÉS, ALMIDONES

Y GALLETAS POR MAYOR

PLAZA DE COLON, 1 (antes Campo de la Merced)

— CÓRDOBA —

LA VERDAD

VINOS FINOS DE MONTILLA Y AGUARDIENTES DE RUTE

— DE —

RAFAEL MARTÍNEZ

Morería, 15

CÓRDOBA

Morería, 15